
我是一只馋猫，喜欢
吃蛇果，但它的价格不菲
呀，是只有在超市里才可
以买到的水果。但味道很
好啊，甜甜的，爸爸只要一
有空，就到超市买蛇果。可
是，每次都有被碰坏的。

“怎么又有坏的蛇果啊！你是怎么买
的呀！？”

“买东西嘛，总会有好与坏，没
事，没事！”爸爸毫不在乎地说。

“这么好的蛇果，这么贵的价
格，这么‘千载难逢’的时间，你都不
好好挑，可惜了这蛇果。”妈妈抱怨
着说。爸爸依然笑着，妈妈火气上来
了，“以后不要你买了，脑子秀逗
了！”爸爸连忙阻挡：“放心，老婆大
人，下次一定注意！”

可我怎么没有吃到坏的蛇果

呢？
晚上，妈妈又削了一个蛇果，我

一边看书一边吃，吃完后，我将果核
丢到垃圾桶里，突然，我看到了妈妈
正大口大口地吃着碰坏的蛇果，看
到这儿，我明白了……

好的给我吃，坏的妈妈来解决，
每次都是这样。可我又一想：爸爸又
不笨，可为什么每次蛇果买回来都有
坏的呢？我不禁对爸爸产生了怀疑。

两周后，我对爸爸说：“爸爸，我
想吃蛇果了。”爸爸爽快地答应了，
不一会儿，爸爸回家了，可他并没有
直接放下蛇果，而是走到厨房，我蹑

手蹑脚地紧随其后，我从门缝里一
看，爸爸将蛇果拿起往菜板上一碰，
接着，又拿起第二个、第三个......

我明白了,全明白了,爸爸是“醉
瓮之意不在酒”啊！因为如果全是好
的，就全让我吃，有了坏蛇果，妈妈
才可以心安理得地吃。

窗外，天寒地冻，可我的心却如
沐春风，暧意融融。

指导老师院朱锦秀
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思想代表散文的深度，散文之美美
于思想。我说思想，当然是崇高，是大
美，是必须建立在作家丰厚的阅历与经
验的基础上。这是我读了将军散文家罗
光辉的散文集《令人眷恋的风花雪月》
后，最想表达的写作感想，对他、也是对
更多的散文作者。

荒原大漠所蕴含的博大和阔远，平
凡质朴所馈赠的真实和尊严，既是原生
态的，又是作者对大自然的悟性和思
虑。二者有机地“嫁接”，连成一气，活
的。我很看重作家对生活的认识。不仅
是生活，还有人的思想。

作家写作，就需要静下心来，对要
进入作品的生活先行进行深入的思索、
考究，要一步一个脚印地执著。思考的
结果就是作品的立意，即传递给读者的
思想。比如罗光辉先后有两篇写陈独秀
的散文，在《看陈独秀墓》中，他仅仅感
悟到陈的人生“比这墓地复杂得多”，大
龙山下“睡着一个复杂的灵魂”。毫无疑
问，“复杂”二字蕴含着一种不便说清却
似乎已经说清了意思，迷醉，朦胧，在某
些特定的环境里，朦胧就是精妙的深
刻，但在这里却使这篇散文的立意显得

肤浅了些。而在《再看陈独秀墓》中，作
者拭去了那层朦胧的雾罩，说自己这次
与原来看的不一样了。他写道：人就应
该在不断地解读“不一样”中去领悟人
生的真谛，“一个毁誉交加的复杂人物
总要等时间老人剔伪存真，删繁就简，
几十年甚至几百年才能完成他最后的

造型。”当罗光辉在陈独秀墓前鞠躬时，
我分明感觉出他站在了一个新的思想
高度。

散文思想的高度来自作者认识生
活的高度，这是真言。在错综复杂的客
观事物面前，作家要打开周身的触角，
调动起全部的感知，完成对生活的解

剖。作家必须具备这种本事。
解剖生活，就是要提升出那种特质

的、令人激动不安的，某种无法确定、难
以表达的东西。人人心中皆有，别人笔
下却无———这就是你的思想，创新。

我作为一个写散文的作者，下笔前
总会这样问问自己：对生活有没有新的
发现，在写作上会不会比以前有一些长
进？如果答案是否定的，我宁肯将笔放
一放也不轻易落下，而是冷静下来，认
真咀嚼出味道后再写。作家不能放纵自
己随意去写作。

罗光辉是一个很勤奋的散文作家，
他的激情使他每有灵感就能有作品诞
生。在这本散文集中有不少写得很不错
的作品，给我留下了烙印。日前，中国散
文学会等有关部门为他在北京召开了
散文研讨会，我在发言中说：从字里行
间可以感觉到，罗光辉是在用心观察生
活，思考万象，之后静下心来写作，将他
自己的心灵驱至散文这片纯净透明的
世界里。他在被生活所爱的同时，也表
达着对生活、对读书、对思考的爱，并为
读者送去了爱。他在创造着文学，也享
受着文学。

听母亲讲，旧社会妇
女生孩子都是由婆婆接
生。

祖母性格绵软和善，
对待儿媳视如己出，母亲
生孩子时，便由祖母给她
接生。祖母在母亲生产前，
先给母亲浑身按摩了一
番，说浑身骨头按摩开了，
孩子就好生了。那时像祖
母这样的婆婆不多见，封
建社会，多年媳妇熬成婆，
婆婆都得端着架子让儿媳
伺候。

我婆婆就没母亲那么
命好。婆家祖母是个严厉
的人，听二婶说，我婆婆都
快生了还得在家里的香屋
里做香。当时羊水破了，马
上就要生产，但婆婆还没
来得及跑到屋里，孩子便

生在了香屋的过道里。
婆家祖母是不会给她接生的。
婆婆自己拿剪刀在火上烧了烧，剪断

脐带，用破布包扎了一下伤口，把孩子放在
屋内，转身便又出去干活了，因为午饭还得
她来做。

婆婆是长媳，那时家里就她一个儿媳，
她得给一家人做饭。饭做好了，她还要把饭
端给婆家祖母。婆家祖母在饮食上非常讲
究，一碗粥只喝中间部分，最上面和最底下
的不喝，婆婆要在一旁伺候着，还不能正眼
瞧祖母，因为祖母说月子里的女人身上有

“脏气儿”，必须回避。
那个夏天，雨水特别多。刚生产完的婆

婆光着脚在磨道里推磨，落下了腰腿疼的
毛病。婆婆生了六个孩子，每个孩子都是自
己接生的，没坐过一个月子，身体损伤太
大，年纪不大便去世了。

1970 年初，我生了第一个孩子。丈夫的
继母是个很和善的女人，在我家照顾了我
整整一个多月。婆婆早早在老家种了丝瓜，
就是为了给我做炒丝瓜吃，只是炒丝瓜就
只是丝瓜炒丝瓜。那个时候鸡蛋难买，丝瓜
炒鸡蛋更是高级菜品，等闲吃不上，能顿顿
见点儿油花便算是很不错了。虽然婆婆伺
候周到，但因为物质匮乏，能吃饱已是不
易，营养到底还是没跟上。出了月子我一称
体重，78 斤，越生孩子越瘦。

1993 年，我孙女出生，轮到我伺候儿媳
坐月子了。这时候真是好东西不愁买，我每
天变着法儿做饭，鸡鸭鱼肉蛋、排骨、猪蹄、
各种青菜轮番上场，儿媳想吃啥，我都尽量
满足。一月下来，儿媳和孙女都养得胖胖
的，连儿子都胖了五斤，直呼月子饭养人。

前年我孙女结婚，还没怀孕呢，她婆婆
先去家政公司报名学习月嫂服务，就是为
了伺候儿媳坐月子。孙女怀孕后，她婆婆立
马就给预约好了月嫂，说一个人伺候忙不
过来，雇一个月嫂，两个人伺候，确保万无
一失。原来，孙女婆婆去家政公司上课，还
为了打入家政公司内部，替儿媳物色个好
月嫂。

孙女是按书坐的“科学”月子，我去给
她送米时，孙女让我看她手机里拍的月子
餐，顿顿不重样儿，卖相十分好看，月嫂厨
艺不亚于饭店大厨，看着就有食欲。

现在人坐月子和旧时真是天壤之别，
时代不同了，大家兜里有钱了，月子越坐越
滋润。

陕北延安的那孔窑洞
还残留着依稀的烛火
滹沱河北岸的西柏坡
走出我们崭新的中国
结束了一个世纪的屈辱
挺起了中华民族的脊梁
曾记否钥 天安门城楼上庄严宣告
怎能忘袁中华锦绣河山回声嘹亮

我中华袁巍巍五千年袁辉煌璀璨
新中国袁短短七十载袁换了人间
中华民族袁从此站起来了
泱泱华夏袁开启新的纪元
七十年袁经历了多少沧桑
七十年袁渡过了多少难关
鸭绿江边狼烟起袁抗美援朝志更坚
中华好儿郎袁卫国保家乡
两弹一星震寰宇
改革开放谱新篇
披荆斩棘袁摸着石头过河
披星载月袁教日月换新天

自力更生袁艰苦奋斗
伟大的中国共产党
为了中华民族的伟大复兴
为了十四亿人的富裕康庄
承历史之担当袁负时代之使命
乘风破浪袁无惧路途遥远
星火燎原袁不怕坎坷艰难

短短七十年袁弹指一挥间
我们伟大的祖国
走向了繁荣昌盛
在惊涛骇浪中奋力前行
短短七十年
九百六十万平方公里的土地上
绘就了惊艳世人的锦绣河山

短短七十年袁弹指一挥间
从北国的严寒袁到南国的炊烟
处处歌舞升平袁富裕平安
从华东的海岸袁到西部的山川
处处车水马龙袁生机无限
伟大的中国共产党
扛起了民族复兴的重担
短短七十年袁让世界惊叹
巍巍大中华袁正砥砺向前

就看见蒲草，仍然静静站在里运河的水岸，叶丛青翠。身姿或挺
拔如碧剑指天，或披拂似丽人照影。伴着它的，仍然是一河沉寂的流
水，几乎不见波澜。而我，纵不年少，依然习惯倚着石码头的木栏，掐
一叶蒲草抛入水里，看它很快消逝不见，借此验证水速。我依然拗不
过思维的向度，忍不住想问：文以载道，你这运河水啊，又承载了什
么？

是夫差的中原称霸，还是隋唐的一统天下？是李后主不堪回首的
故国，还是南宋赵氏的半壁江山？是降妖伏魔的西游神话，还是兴国
安邦的济世将相？是物华天宝，文治武功？是聚散荣辱，流转死生？
……疑问如浪涛涌现，里运河却不搭理我一句，仿佛性情柔和却固执
的老人。

这个夏天，孩子也高中毕业了，暑假过后，也要离开家，去外地读
大学，一如当年的我。自诩是尽职的家长，奈何孩子全不在意我的付
出。加之异乡打拼时，那种孤军奋战的悲凉感，日子久了，酿成了心
病。总想回淮安，想自己的父母，还有这一河川流。这次，得了两天假，
我不管不顾，一路南下，奔向故里。一走近
里运河，就看见蒲草，仍然静静地站在里运
河的水岸。

虽说岁月磨没了少时的张狂，却也没
得到不惑的清明。对着这应时而生的疑问，
我想找寻答案。

石码头又叫御码头，当年康熙、乾隆南
下巡幸，多次在这儿上岸歇脚，也是南来北
往的要津。这儿的河面上，曾经舳舻千里，
旌旗蔽空。而现在，河里已不见行舟。游廊
小亭里，深吸一口湿润的空气，觉着四肢百
骸流淌着惬意，淤积于心的块垒，也陡然消
散。

回首刚走过的河下湖嘴大街，石板路
上依然人来人往，而礼字坝则高楼林立，古
末口更是车流不息。继续前行，经古枚里，
下西门大桥，过驸马巷口，在总督漕运府院
的遗址处，看镇淮楼的身影；在中国漕运博
物馆里，看千年治水；在淮安府署，看六部
治人；绕过韩侯祠，转到桃花垠，隔水望向
周恩来纪念馆，剑碑上空空荡荡，不著一
字，荡尽清风；最后爬上龙光阁，看古城墙
的遗址，看魁星门下巽关的水流。

一路走来，陈迹遍地。夕阳下的楚州城，草木水气氤氲，饭食五味
也漫漶其间，广场舞的音乐此起彼落。我恍惚看到 400 年前，那拥有
135 万人口的运河之都，那时的此刻此地，一定是遍地炊烟吧。

那时的楚州，又名山阳，现在叫淮安，曾经集漕、盐、榷、河、驿于
一城，与苏杭齐名，共维扬比肩；汇聚南北，鹊起四海。那时候，运河里
樯橹相连，大街上酒旗相望。那时可曾想到今天？

2500 年前，吴王开邗沟，屯兵古末口，始筑白辰堰，继有楚州城。
1400 年前，隋炀帝“修邗沟通南北发淮南民十余万”，终成运河。我又
想起 2200 年前的江东子弟和四面楚歌，800 多年前“也是红妆翠袖然
而青史丹心”的梁红玉，700 多年前红袄军李全火烧楚州，600 多年前
徐达夜袭淮安城……想这运河水啊，不只是淮水安澜壮丽东南，也曾
血流漂橹满目疮痍。

然而，一盘蒲菜，打断了我的溯流之旅。眼前的蒲菜，模样如洁白
嫩玉，教人如何忍心下箸？偏生它的香气，又叫人迫不及待。想这蒲
草，年年随着春水生秋风黄，立在淤泥里，分蘖、拔节，在风里婆娑，送
凉，直至把粉嫩的根茎送到我们的餐桌。怪不得老家人偏爱唤它“蒲
儿菜”，其怜惜之心，大概尽藏在这一叫唤中了。记得以前人们用蒲做
很多东西，比如蒲席、蒲鞋、蒲扇、蒲包、蓑衣，甚至盖房砌屋等等。蒲
棒照明、驱蚊，蒲根充饥果腹、入药；只是它不送香，不是文人墨客喜
爱的雅草。

席间，和友人说起里运河的变化，正要发一通感慨，友人笑道：
“你不知道？里运河现在改运水了，是南水北调东线工程中的一截。”
“……我快成井底之蛙了，但还算是楚人，刻舟求剑的那一个。”自嘲
之余，我不免高兴，不想友人又投炸弹：“说不定你在北方喝的水里，
就有里运河的份呢，我还为此写过一首诗……”我被炸得晕乎乎的，
勉强抓住一点思维：“快拿来我看看……

散 文 美 于 思 想
王宗仁
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晨光熹微，一阵微风拂过，五星
红旗随风飘荡……

“升旗仪式现在开始”主持人激
昂地宣布，旗手小心翼翼地将国旗
拴在绳子上，慢慢拉动绳子的另一
端，伴随着振奋人心的国歌，五星红
旗冉冉上升，晨曦透过薄薄的雾霭，
照亮了五星红旗，更照亮了我爱国
的心。

五星红旗，是中国的象征，自
1949 年中华人民共和国成立以来，
已走过了 70 年。经历了 70 年的坎
坷磨难，在这历史长河中，永不变
的，是那一颗爱国心。

想起前一段时间香港暴徒事
件，几名黑衣暴徒攀上旗杆底座，迅
速拆走了海港城旗杆上的国旗，直
接扔进了海里，这一事件引发了爱
国爱港人士的愤慨，8 月 5 日下午，
数十名爱国爱港人士相约赶到事发

地，在雄壮的国
歌中将国旗再次
升起，并声称“你
们拆一次，我们
升一次！”旁边有
位路人，听到国
歌响起，立即放
下了手中的事，
面对国旗，肃然
起敬。

这一事件再
次向我们诠释了
落后就要挨打的

道理，古往今来，有多少烈士为我们
的祖国抛头颅，洒热血？

1931 年 9 月 18 日是一个值得
我们悲愤的日子，日本关东军炮轰
我们东北军沈阳北大营，对我国东
北三省进行了大规模的武装侵略。
千百万同胞四处流浪，成为了亡国
奴，勿忘国耻，勿忘九·一八，日本人
拼命否认其侵略历史，掩盖他们犯
下的种种罪行。

晚清政府，当属中国近代史上
最灰暗的一页。闭关锁国带给中华
民族的岂止伤痛与噩梦？

1840 年的第一次鸦片战争被
迫签下了《南京条约》，第二次鸦片
战争又被迫签订了《天津条约》与

《北京条约》并且将香港岛割给了英
国。不仅如此，还被俄国割占大部分
领土，被火烧圆明园。战争带来的是
耻辱，是抢掠，是荒芜。晚清政府，无

力保护辛勤耕耘的子民，无力保护
壮丽山河的完整。

如今的中国已经站起来、富起
来、强起来了！奥运会成功在北京举
办，2008 年的北京奥运会，中国以
51 枚金牌居金牌榜榜首，成为奥运
历史上首个登上金牌榜首的亚洲国
家。神舟飞船扶摇直上九重天，中国
火箭更加自信地走向世界：预计在
2025 年前后，中国将研发出可重复
使用的亚轨道运载器，亚轨道太空
旅游将变为现实；到 2030 年前后，
重型运载火箭将实现首飞，为载人
登月提供强大支持，并为火星采样
返回提供充足的运载能力；2040 年
前后，航天运输工具将能够有效支
持大规模空间资源勘探和开发，小
行星采矿和太阳能电站将有望实
现；到 2045 年，宇宙天梯、地球车
站、空间驿站建设等梦想将有望成
为现实。中国又一款“海上重器”诞
生———新款两栖攻击舰———075 型
两栖攻击舰。我国自然保护区虽然
起步晚，但是发展迅速。截至 2017
年年底，我国已建成自然保护区
2750 个，主要分为自然生态系统
类，野生生物类和自然遗址类三个
大类。

旭日东升，洒下万道金光。阳光
似一只羊毫软笔，提笔，挥洒，收笔，
暖阳款款洒落，奏出生命的乐谱
……

伟 大 的 祖 国
淮安外国语学校 2018级 18班 王珺瑶

通讯员 金 俊

区住建局在人防工程监
管、交付、维护全过程，严格把
好工程建设、验收、巡查三个
关口，狠抓工程质量管理，全
面做优、做精人防工程。

该局坚持工程报监、分部
分项质监、主体验收、综合备
案交付等全程跟踪监督、标识
标牌同步验收，做到网上信息
申报及时跟进，工程资料规范
归档。创新开展全区在建人防
工程监理日志评审和防护设
备质量专项巡查，新受监开工
18 个人防工程、25.95 万平方
米，并对 7 个违规项目停工处
理。

该局坚持资料和现场并
审和“先验收，后交付”原则，
新监督竣工验收 9 个人防工
程、6.2 万平方米，建成人防工
程 18 万平方米，为全区提供
停车位近 5000 个，较好解决
小区居民“停车难”问题。

该局竣工交付人防工程
实行“网格化”管理，坚持专业
巡查和人防自我巡查相结合，
责任任务分工到每个工作人
员，要求每个点位每周巡查不
少于一次、每个月过堂汇报，
确保人防工程巡查无死角。
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我区高度重视农产品
质量安全监管工作，从源头
上保证农产品质量安全，截
至目前，全区未发生一起重
大农产品质量安全事件。加
强引导，挖掘潜力，重点在
大米及其加工产品、食用菌
及其加工产品、荷藕等水产
品、果品深加工等扩类增
项。强化合作，积极支持“三
品一标”农产品融入“放心
菜市”“智慧蔬菜”质量可追
溯体系等，提高优质农产品
民众信任度。

我区认真落实各项监
管措施，加大获证产品抽查
和督导巡查，强化全程监
管，切实做好企业年检、标
志市场监察、例行抽检、内
检员培训、退出公告等监管
工作，严厉查处冒用和超范
围使用“三品一标”标志等
行为，确保产品质量和规范
用标，维护品牌的公信力和
权威性。

综合新闻

为中小学生书皮“禁塑令”点赞
胡英军

通讯员 张士旺

10 月 25 日，以“区域融通共赢
发展”为主题的 2019 中国（淮安）淮
河生态经济带体育产业博览会在市
体育中心开幕，我区共创草坪公司
等 5 家体育装备企业入驻体博会进
行产品展示、交流及经贸洽谈。

为期 3 天的体博会吸引来自淮
河流域 5 省 40 个地级市 60 多家全
国知名体育产业企业参展。展示内
容不仅包含传统体育器材，还新增
体育科技综合展示板块，主要由体
育健身系统（Maas+ 物联网 + 大数
据智能数字化）、VR 虚拟新技术、体
育康复、运动智能可穿戴科技、智能
交互等几个部分组成。

我区作为省体育局规划的体育

产业“三圈二带”中的“大运河体育
经济圈”，近年来，一直重视体育产
业投入，有效推进体育产业步入了
良性发展轨道，涌现出一批骨干体
育产业企业。其中，江苏共创人造草
坪有限公司年产销量已连续 7 年全
球第一。江苏新起点实业有限公司、
奇乐娃实业有限公司、盛达教学设
备有限公司等一大批体育产业企业
也成为国内外知名企业。目前，全区
体育产业企业已发展至 80 余家，年
销售 50 多亿元。其中，施河镇的现
代教育体育装备产业特色明显，集
聚基本形成，项目持续投入，具备了
创建“体育用品制造”方向的体育健
康特色小镇条件。2016 年 10 月，该
镇首批入围江苏省 8 个“体育健康
特色小镇”共建单位之一。
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由区农业农村局引进的全稳饲料生产项目生产区厂房钢架构完成总工程量的
75%左右袁 大筒仓尧 小筒仓土建工程完成袁 目前正在进行行政区地下工程基础浇
筑遥 严曼曼 摄

通讯员 胡 凯

10 月初，区行政审批局采取三
项举措，分别消除开办企业的“流
程”“理论”“服务”三个“盲区”，让开
办企业的速度“再加速”。

通过案例回头看，消除“流程盲
区”。该局开办企业综合窗口对 9 月
份代办的 186 个新办企业案例进行
为期 5 天的“回头看”，对工商登记、
备案刻章、银行开户、税务激活四大
环节逐一梳理。各环节中办结时限
超出 0.5 个工作日的，均找出原因，
并研究出解决方法，对“闭环”衔接
中出现的问题立即解决并加以优
化，将“单环审批”变“双环审批”“多
环审批”，消除全流程代办过程中的
盲区，提高开办效率。

通过全流程培训，消除“理论盲
区”。该局对开办企业代办员集中培
训，让其熟练掌握所有开办环节，确
保各环节“无缝”衔接。在群众咨询
开办企业相关问题时，能够将“有问
必答”变成“有问必会答”“有问必答
好”，杜绝“打太级”“踢皮球”现象出
现，切实为群众解决实际问题，不让
群众多跑腿。

通过满意度调查，消除“服务盲
区”。该局办事群众在“开办企业”综
合窗口办完事后会收到一份满意度
调查表，表中列有满意度评分和相
关意见建议栏。综合窗口根据群众
提出的意见和建议，制定改进方案，
提高服务质量。截至目前，该窗口共
回收群众满意度调查表 120 余份，
建议 30 余条。

———我区农业品牌建设成效显著
通讯员 任顺洪 管天恒 陈 敏

日前，区工信局牵头召开全区
食品产业联盟座谈会，探索建立食
品产业联盟新机制，集聚全区食品
产业资源，提升全区食品产业整体
竞争力。苏盐井神、苏食肉品等 17
家食品企业参加会议。

与会人员学习了《食盐专营办
法》《中共中央国务院关于深化改革
加强食品安全工作的意见》《食品工
业企业诚信管理体系》等文件，各企
业先后介绍了企业发展情况、目前
企业发展存在的问题以及对相关企
业提出的合作意愿。

会议要求各企业坚守食品安全
底线，增强食品安全意识，从原料品

质把控、生产现场管理，到产品质量
检测、产品追溯系统，充分保证人民
群众“舌尖上的安全”。要共同维护
产品的品质，恪守诚信准则，树好契
约意识，规范经营行为，杜绝恶性竞
争。要树立品牌战略思维，强化品牌
形象宣传和保护，加强与品牌企业
合作。食品上下游产业要提高产品
的关联度和互补性，实现企业之间
产品就地生产、就地消化，节省各类
成本，共同抱团取暖，打造产业升级
新模式。要坚持科技创新，大力研发
新食材、新工艺、新口味、新包装，科
学减少油、盐、糖用量，推进传统食
品升级换代。大力实施绿色化改造，
提升食品生产智能化水平。

融媒体记者 郇玉乔
通 讯 员 陈安琪

按照省委、市委、区委开展第二
批主题教育工作方案要求，石塘镇
根据区实施方案拟定镇级方案，出
台相关文件，做好主题教育的前期
准备工作。

领导班子率先学。该镇领导班
子根据个人工作实际制定学习计
划、撰写党课讲稿、开展调研、查摆
问题等，根据主题教育规定动作完
成时间逐步落实到位。该镇围绕“不
忘初心、牢记使命”主题教育学习内
容，组织机关干部早会学习 12 余
次，班子成员根据分工选择内容领
学；集中观看“四学”视频，在视频教
育中推动全体党员干部发挥先锋模
范作用；各单位负责人、村居书记围
绕工作实际进行交流“比学”，以形
式营造氛围“促学”。

基层支部扎实学。该镇基层各
支部制定支部学习清单、党员个人
清单，各单位按照清单内容落实计
划，并根据实际学习效果及时调整。
在流动党员传学上，建立流动党员
微信群，在流动党员微信群中及时
传达学习内容，同时各支部整理学
习文章、书籍等开展邮寄资料送学。
在老年党员送学上，结合该镇党员
年龄失衡、老龄化严重特点，设置

“青干党员送学、老党员在家学”的
学习方案，由各支部组成一支“主题
教育送学队”，对有学习意愿、学习
能力的老党员进行上门辅导，为他
们选读章节、交流探讨，通过行之有
效的方式保证主题教育入脑、入心
全覆盖。

服务走访实践学。该镇结合主
题教育“服务于民”的宗旨开展了一
次党员走进敬老院的主题教育志愿
服务活动，在活动中党员佩戴党徽

亮出身份，以扎实的服务举措走近
群众。该镇坚持将调查研究贯穿主
题教育全过程，每位班子成员紧密
结合挂钩村居、企业工作的实际，精
心研究确定调研计划，明确调研主
题、调研内容、调研人员、时间地点、
目标任务等。通过深入挂钩村居、企
业开展调查研究，摸清实情、分析症
结，为村居、企业下一步发展提供切
实可行的意见与建议。通过走访调
研，了解群众的“烦心事”“揪心事”，
全力打通服务群众“最后一公里”，
使调研过程成为提升理论水平、增
强为民情怀、推动基层工作发展的
过程，也让主题教育贴近民情，走入
民心。

整改督查提升学。该镇在区召
开专项整治会议后立即复印下发专
项整治方案相关文件，由各单位、村
居根据责任项目率先认真查找和解
决突出问题。各支部通过召开专题

会议对照党章、党规进行“查”，党员
查担当查作为，党支部查服务群众
的质量。根据问题的针对性进行

“改”，党员从思想深处改变旧观念，
党支部在制度管理中改变旧作风。
该镇主题办协同督查办对各支部主
题教育开展情况进行督查，了解学
习的进展、为民服务的实效，通过督
查情况的反馈为各支部的下一步工
作指明了改进方向和举措，不断推
动党员党性修养有提升，服务群众
质量上台阶，让主题教育充分走入
群众。该镇把群众获得感作为检验
学习成果的重要标准，全力推动主
题教育不断取得实效。

石塘镇主题教育围绕“四学”务求实效

区行政审批局

三项举措确保开办企业再加速

探索食品产业联盟新机制

我区着力提升食品产业整体竞争力

通讯员 徐梦男 刘广红

10 月 31 日上午，区城资中心负
责初始登记证发放的工作人员完成
了一次特别的发证工作：为天恒王
府 20 号楼一位安置群众提供送证
上门服务。

根据拆迁协议约定，领取房屋
初始登记证者必须为协议签字者本
人。该中心负责初始登记证发放的

工作人员刘广红了解到，该户协议
署名人瘫痪在床多年，无法到现场
领取，只能由其家属代领。为核实情
况，避免矛盾纠纷，刘广红带着房屋
初始登记证原件及其他相关材料来
到天恒王府该户群众家中送上《房
屋初始登记证明》。看到该群众卧床
多年，家中生活困难，刘广红把身上
所有现金交到病人家属手中以表慰
问。

区城资中心

服务群众零距离 送证上门暖人心

我区 5家体育装备企业亮相体博会

近日袁教育部办公厅尧生态环
境部办公厅尧 市场监管总局办公
厅尧 中国科协办公厅四个部门共
同印发 野关于在中小学落实生态
文明思想尧增强生态环境意识冶的
通知袁 首次对近年来学生家长反
映强烈的塑料书皮说野不冶袁提出
要在中小学校努力实现 野无塑开
学季冶遥

每到新学期袁 家长和教师都
喜欢让学生给新课本包上一层书
皮袁 防止学生在学习过程中不爱

惜课本袁把课本弄脏弄破袁影响使
用遥 可以说袁给课本包塑料书皮的
初衷是好的遥

然而袁 塑料书皮在提供方便
的同时袁也带来了一定的危害遥 中
小学生正处于长身体的阶段袁一
些不合格的塑料书皮含有甲醛和
苯袁 对学生的神经系统和体格发
育有较大影响遥 同时袁塑料书皮容
易造成白色污染遥 在全国各行各
业大规模野限塑冶的同时袁中小学
课本野绑上冶塑料袁与环保要求明

显不符遥
现实中袁 塑料书皮在各地中

小学似乎有愈演愈烈之势遥 即使
不是学校和老师的强制行为袁但
在一个密集的群体中袁 其他学生
都这样做袁你不这样做袁就会显得
另类遥 即使是自愿行为袁 一旦疯
长袁就会演变成约定行为袁进而在
某些地方变成没有条文的规矩遥
如今袁四部门联合发文袁对塑料书
皮说野不冶袁是通过顶层设计遏制
不当行为的蔓延袁 值得我们为此

点赞遥
当然袁野禁塑令冶 并不是拒绝

给课本包书皮遥 对于中小学生而
言袁课本使用频次高袁保持整洁不
容易袁所以不妨自己动手袁用废旧
报纸尧牛皮纸等来包书袁既节约了
资源袁又对身体
没有健康方面
的影响袁也不会
造成环境污染
的问题遥

11 月 1 日是交通运输部叶汽车客运站安全生产规范曳修订后实施首
日袁新版叶规范曳增加了旅客未系安全带不出站的规定遥 图为淮安汽车客
运东站工作人员在快客班车上宣讲新版叶规范曳遥

章荣华 童晓方 摄

融媒体记者 朱士新

我区是农业大
区袁 耕地面积 98.8
万亩袁已形成稻麦尧
园艺尧畜禽尧水产四
大主导产业袁 是国
家商品粮基地尧生
猪调出大县遥 近年
来袁 我区依托种植
业尧养殖业尧水产业
等特色农业产业袁
着力培育和创建有
机尧绿色尧无公害农
产品品牌袁 在提升
农产品附加值尧提
高市场份额方面取
得了显著成效遥

我区深挖地方特色，多方筛选
并主动对接符合条件的主体，进行

“三品一标”申报认证，及时做好产
地检测、产品检测等各项工作。

“淮安茶馓”和“淮安蒲菜”先后
获得中国地理标志证明商标，我区
农副产品协会的蒲菜被列入 2017
年江苏省农产品品牌目录的区域公
共品牌，康得乐公司淮蒲、奥斯忒公
司淮帮厨蒲菜被列入江苏省农产品
品牌目录的企业品牌，淮安市圣玉
米业有限公司的禾立香米被列入
2018 年江苏省农产品品牌目录的企
业品牌。淮安蒲菜被列入“淮味千
年”区域公共品牌，圣玉米业、兴隆
米业被列入“淮味千年”淮安大米联
盟的企业品牌。

近年来，全区累计创建成有机
农产品 2 个、涉农企业 1 个、面积
600 多亩；全区种植业绿色优质农产
品比重 43.3%，创建成绿色农产品
24 个、涉农企业 11 个、面积 15.43
万亩，创建成功山阳街道、苏嘴镇、
博里镇、漕运镇、平桥镇等 5 个省级
绿色优质农产品基地。

我区坚持“三品一标”精品
定位，深挖品牌文化内涵，加强
区域公共品牌形象塑造，通过多
种形式，加强品牌培育，抓好品
牌宣传，加大典型地区、典型企
业、典型产品的宣传力度。加强
市场引导和政策扶持的力度，推
动企业转型升级、做大做强。开
展品牌战略知识宣传普及活动，
细化品牌培育发展规划，构建创
牌梯队，排出一批基本具备条
件、发展后劲足、前景好的企业，
分层次抓好品牌发展工作。

我区积极引导企业充分利
用线上、线下平台集中展示销售

“三品一标”产品，实现标准化生
产、品牌化发展、电商化销售“三
化联动”。积极推荐、鼓励获证企
业、合作社参加“农产品交易会”

“绿色食品博览会”“有机食品博
览会”“地标专展”等专业展会和
推介活动，主动对接各类宣传、
展示、营销平台，强化产销衔接，
进一步提升全区“三品一标”品
牌知名度和市场竞争力。
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主题教育进行时


